
 
 

 

 
 PROVINCE DE QUÉBEC 
 Polyvalente Montignac 

 
 

192 
Séance du conseil d'établissement de la polyvalente Montignac tenue le 8e   jour du 
mois de mai 2024 à 18 h 30 à la bibliothèque de la polyvalente Montignac. 
 
 
Présences : Mme Annie Hébert, présidente 
  Mme Dominique Lacroix, vice-présidente 
  Mme Marie Lavoie, parent substitut 
  Mme Marie-Josée Vallée, parent substitut 
  Mme Myra Vigneault, parent 
  Mme Bianca Cliche, enseignante 
  Mme Julie Potvin-Barakatt, enseignante 
  M. Jeff Béliveau, enseignant 
  Mme Chantal Boutin, représentante des professionnels 

Mlle Juliane Rhéaume, présidente du conseil des élèves  
M. Charles Vallerand, vice-président du conseil des élèves  
 

Absences  Mme Fabienne Joly, parent 
motivées : Mme Claudia Morin, parent 

Mme Flavie Pérusse, enseignante substitut 
  M. François Galiay, enseignant substitut 
  Mme Nathalie Lessard, représentante du personnel de soutien 
 
Membres de  Mme Chantal Fillion, directrice par intérim 
la direction :  Mme Véronique Laberge, directrice adjointe par intérim 
 M. Patrick Saint-Jacques, directeur adjoint  

 M. Martin Lacaille, gestionnaire administratif 
 

 Secrétaire :  Mme Linda Plante 
 
Public :   M. Sébastien Marchand 
 
 

 1. Mot de bienvenue  
 

  Madame Annie Hébert souhaite la bienvenue à tous les membres. 
 

 
2. Adoption de l'ordre du jour  
 
 Madame Annie Hébert fait la lecture de l’ordre du jour. 
 

CET-1239 Sur la proposition de Myra Vigneault et appuyé par Marie-Josée Vallée, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour comme présenté. 
 

1. Mot de bienvenue 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal de la séance du 27 mars 2024 
4. Affaires en lien avec le procès-verbal 
5. Correspondance 
6. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
7. Projet du conseil d’établissement 
8. Questions éducatives : 

8.1 Tableau des sorties éducatives 
8.2 Voyage en France (suivi) 
8.3 Projet éducatif (dépôt) 
8.4 Résultats du sondage Bien-être à l’école 

9. Questions administratives : 
9.1 Prévision effectif enseignant 2024-2025 
9.2 Liste des effets scolaires 
9.3 Frais d’entrée et manuels scolaires 

 



 
 

 

10. Rapport d’activités : 
10.1 Compte rendu du représentant au comité de parents 
10.2 Compte rendu du conseil des élèves 
10.3 Mot de la direction et de l’équipe-école 

11. Varia 
12. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
13. Date de la prochaine rencontre : 19 juin 2024 
14. Levée de l’assemblée 

 
 

 3. Adoption du procès-verbal de la séance du 27 mars 2024  
 

CET-1240 Sur la proposition de Chantal Boutin et appuyé par Jeff Béliveau, il est résolu 
d'adopter le procès-verbal de la séance du 27 mars 2024 comme présenté. 

 
 

4. Affaires en lien avec le procès-verbal  
  Aucun suivi. 

 
 
 5. Correspondance 

 
  Aucune correspondance. 

 
 
6. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
 
 Monsieur Sébastien Marchand se présente aux membres. Il vient nommer 
ses inquiétudes sachant que l’an prochain, il n’y aura plus le groupe enrichi au 
premier cycle. Il demande si nous pourrions majorer les concentrations ou 
apporter des compléments. Il se demande s’il n’y a pas un risque pour la 
démotivation des élèves. 

Madame Fillion répond que cette décision a été bien réfléchie, l’équipe-
école a été consultée et que des études appuient notre choix. Les groupes 
décloisonnés brisent différentes dynamiques.  

 
Q : Est-ce qu’un volet sport-étude serait viable? 
 
R : Notre école n’a pas assez d’élèves pour former des groupes fermés pour le 

sport-étude et cela nous obligerait à couper des services offerts aux élèves. 
Nous continuons d’offrir les périodes passion et nous travaillons chaque année 
à améliorer l’offre et nous repenserons la formule également.  

 
 
7.  Projet du conseil d’établissement 
 
 Ce point demeure inscrit à l’ordre du jour. Un membre souligne que le 
10 avril dernier, un atelier a été offert aux parents sur l’intervention positive. Nous 
pourrions avoir ce projet pour l’an prochain. L’équipe de l’intervention positive du 
CIUSSSE prévoit un atelier avec Sonia Lupien, à l’automne. 
 
 
8. Questions éducatives 
 
 8.1 Tableau des sorties éducatives (suivi) 
 Madame Fillion présente le tableau et nomme les activités qui se sont 
ajoutées depuis notre dernier suivi 
 

8.2 Voyage en France (suivi) 
 En ce qui a trait au financement pour le voyage en France, nous pourrions 
recevoir une subvention qui couvrirait le coût des billets d’avion à la hauteur de 
800 $ chacun. Nous attendons la réponse et si la réponse est positive, cela ferait 
en sorte qu’une grande partie du financement serait atteinte. C’est à suivre. 

 
8.3 Projet éducatif 
Tous les membres du conseil ont préalablement reçu le document du 

projet éducatif pour en prendre connaissance. Madame Fillion en fait la 



 
 

 

présentation, car nous devrons l’adopter à la prochaine rencontre du conseil en 
juin prochain. 

Le projet éducatif est un outil stratégique permettant de définir et de faire 
connaître, à la communauté éducative de la polyvalente Montignac, les 
orientations, les objectifs de même que les priorités d’action et les résultats 
attendus pour assurer la réussite éducative de tous les élèves. 

 
À la suite de la présentation, les membres se consultent et décident tous 

ensemble d’adopter ce soir même, le projet éducatif comme présenté. 
 

CET-1241 Sur la proposition de Myra Vigneault et appuyé par Marie-Josée Vallée, il est résolu 
d’adopter le projet éducatif 2023-2027 comme présenté. 

 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
8.4 Résultats du sondage Bien-être à l’école 
Monsieur Patrick Saint-Jacques nous transmet les résultats du sondage 

auquel 719 élèves ont répondu. 
Les élèves se sentent en sécurité dans l’école. Plusieurs apprécieraient 

l’amélioration des locaux, désirent plus de tables de ping-pong et de babyfoot, etc. 
Tout au long de la présentation des résultats, nous constatons que les élèves sont 
cohérents dans leurs commentaires. Le sondage nous aide à trouver des pistes de 
solutions pour continuer de répondre aux différents besoins dans la mesure de nos 
capacités budgétaires. De manière générale, le sentiment de sécurité est meilleur 
que l’an dernier. Un bon nombre d’élèves mentionnent qu’il faut améliorer nos 
communications en lien avec le « comment » signaler une situation d’intimidation 
ou de violence. 

Madame Fillion poursuit avec les résultats du sondage fait auprès des 
parents. Il y a eu 256 répondants ce qui représente environ 33% des parents. Il est 
constaté que les réponses recueillies vont dans le même sens que les élèves. Il faut 
trouver comment rejoindre davantage de parents. C’est pourquoi ce sondage sera 
revu l’an prochain. 

 
 

 9. Questions administratives  
 

9.1 Prévision effectif enseignant 2024-2025 
Madame Fillion mentionne que la prévision d’effectif pour la prochaine 

année est de 62,44 enseignants. Ce qui représente une petite baisse par rapport à 
l’an dernier. Cette évaluation est faite en considérant le nombre d’élèves par 
niveaux. 

 
  9.2 Listes des effets scolaires  

 Les membres ont préalablement reçu les listes pour pouvoir les consulter. 
Elles sont similaires à celles de l’an dernier et pour certaines il y a une diminution 
d’articles. Les listes correspondent aux normes exigées selon la politique du Centre 
de services.  

 
CET-1242 Sur la proposition de Myra Vigneault et appuyé par Dominique Lacroix, il est résolu 

d’approuver les listes des effets scolaires comme présentées. 
 

 9.3 Frais d’entrée et manuels scolaires 
  Monsieur Martin Lacaille présente en détail le document en question.  
  Pour débuter, nous remarquons une augmentation de 1,85 $ pour les frais 

de surveillance du midi. Les frais pour les assurances et pour l’agenda demeurent 
identiques à ceux de l’an dernier. 

  Une légère hausse des coûts s’observe pour tous les niveaux. La plus 
grande hausse est de 4,7% pour la 3e secondaire. Les autres se situent entre 1% et 
2,9%. 

  L’école ne facture aux parents que les impressions qui servent aux 
apprentissages de l’élève. Tout ce qui sert à l’administration ou qui sert aux 
évaluations est entièrement payé par l’école. 

 
CET-1243 Sur la proposition de Marie-Josée Vallée et appuyé par Juliane Rhéaume, il est 

résolu d’approuver les frais d’entrée et manuels scolaires comme présentés. 
 
 



 
 

 

10. Rapport d’activités 
 
 10.1 Compte rendu du représentant au comité de parents 
 Madame Hébert nous informe que le président du conseil d’administration 
a remis sa démission et que c’est le vice-président qui le remplace en attendant. Il 
y aura des élections dans le district numéro 2.  
 La prochaine rencontre aura lieu le, lundi 13 mai 2024.  
 

10.2 Compte rendu du conseil des élèves 
Les représentants du conseil des élèves résument les dernières activités 

réalisées par les membres du conseil. 
Il y a eu la journée Cabane à sucre, distribution de cornets de tire d’érable, 

de la musique d’ambiance dans la salle publique interprétée par des membres du 
personnel, etc. Très belle participation de la part de tous. 

Pour une première année, il y aura le gala socioculturel et un google form 
a été envoyé pour que les responsables puissent voter. 

L’activité de masse aura lieu le 16 mai prochain en après-midi au Centre 
Sportif Mégantic (CSM). 

 
 10.3 Mot de la direction et de l’équipe-école 
 Madame Julie Potvin-Barakatt présente la liste des bons coups. 

 
Équipe des bleus de la Tablée des chefs 
L’équipe a gagné en huitième de finale et a participé au quart de finale où 
l’aventure s’est terminée. 
 
Secondaire en spectacle 
Félicitations à Isamie Bolduc, Thomas Picard ainsi que Charlie Rosa Wilson 
pour avoir représenté la polyvalente lors de la finale régionale de 
Secondaire en spectacle, jeudi 28 mars dernier à Sherbrooke. 
 
Francisation  
Bravo à l’équipe de francisation, soit Line Couture et Chantal Boutin. Les 
activités semblent très intéressantes et ludiques. 
 
Projet PPE 5e secondaire :  journées thématiques  
Bravo pour les journées thématiques réservées aux 5e secondaire. Ça met 
de la vie dans l’école. 
 
Voyage Washington/Philadelphie  
Bravo à la très grande majorité des élèves qui ont fait un beau voyage et 
qui respectent leurs engagements. Bravo aussi à l’équipe des 
accompagnateurs pour leur travail. 
 
Équipe de cafétéria pour le dîner cabane à sucre :  
Un dîner réussi et bien apprécié des élèves et des enseignants. 
 
Visite d’une cabane à sucre  
Belle sortie pour les élèves en Pré-DEP, qui leur a permis d’aller visiter une 
cabane à sucre de la région.  
 
Cabane à sucre : 

Le dîner cabane à sucre préparé par la classe ressource a été fort apprécié 

de tous. Ce fut une belle réussite. 

 
Nouvelle façon pour le tri des déchets à la cafétéria :  
Merci à Étienne Breton, enseignant, pour le travail fait concernant la 
nouvelle méthode de tri à la cafétéria. Tout semble aller rondement. 
 
Midis Donjons et dragons et carte magique   
Bravo à Antonin Provost-Perrier, concierge, pour son activité. Plusieurs 
élèves participent!  
 
Résultats aux provinciaux scolaires de volleyball  
Bravo à l’équipe Benjamine D3, qui est revenue avec la médaille d’argent. 
Bravo aussi à l’équipe cadette, qui a obtenu une 5e position.  
 



 
 

 

Journée Viens vivre Montignac du 8 avril  
La journée s’est très bien déroulée. Elle aura permis à plusieurs élèves de 
venir découvrir leur nouvelle école. En prime, il y a eu l’observation de 
l’éclipse solaire.  
 
Spectacle School of Rock et midi spectacle:  
Encore une fois une performance dynamique de notre groupe favori. 
 
Album des finissants : 

L’album des finissants est arrivé et il est magnifique. L’impression couleur 

est de toute beauté et la couverture de l’album est magnifique œuvre de 

l’élève Marie-Eva Fournier. Bravo! 

 

Concert de musique : 

Félicitations aux élèves et enseignants de musique pour le concert qui a 

été offert la semaine dernière. 

 

Activité virtuelle : 

Une activité de réalité virtuelle a eu lieu avec les élèves de 1re secondaire 

en univers social. Ce fut un succès. 

 

Improvisation 
Félicitations aux enseignants et élèves qui se sont affrontés dans un match 
sur l’heure du midi. 
Bravo aux organisateurs du voyage en France pour le match d’impro avec 
les membres de la LNI. Ce fut une belle soirée. 
De plus, une belle sortie à la LNI a eu lieu à Montréal le 28 avril dernier. Les 
jeunes ont apprécié. Le chauffeur d’autobus a trouvé que c’était vraiment 
un beau groupe et voudrait même le refaire l’an prochain. 
 
Voyage culturel à Québec 
Ce fut une belle visite de la Citadelle, des Plaines d’Abraham, de l’extérieur 
du Parlement ainsi que du Vieux-Québec. Les élèves et accompagnateurs 
ont été ravis. 
 
Arts plastiques 
Félicitations à tous les élèves qui ont été sélectionnés pour les Coups de 
cœur ainsi qu’aux expositions en arts. Allez jeter un coup d’œil au 
Corrid’art, ça vaut la peine! 

 
Madame Fillion poursuit avec le mot de la direction. Nous entrons dans le 

dernier droit de l’année. Nous sommes à préparer toute la logistique du bris 
horaire de juin. Au cours des prochaines semaines, les élèves recevront 
l’information sur le fonctionnement et les parents recevront un aide-mémoire par 
courriel. 

L’autre gros morceau qui s’en vient est la planification des tâches 
enseignantes pour l’an prochain.   

Nous continuons de garder le cap et de soutenir nos élèves et notre 
personnel dans ce sprint final. 
 
 
11. Varia 
 
 Aucun point. 
 
 
12. Période de questions réservée au public (15 minutes) 
  
 Aucun public. 
 
 



 
 

 

13. Date de la prochaine rencontre : 19 juin 2024 
 
 Pour notre dernière réunion de l’année, nous offrirons un goûter aux 
membres du conseil. La rencontre débutera 30 minutes plus tôt.  

Donc, la dernière réunion aura lieu le 19 juin 2024 à 18 heures. 
 
 
14. Levée de l'assemblée 
 

CET-1244 Sur la proposition de Myra Vigneault et appuyé par Juliane Rhéaume, il est résolu 
d'adopter la levée de l'assemblée. Il est 20 h 12. 
 
 
 
 

  
Annie Hébert,      Chantal Fillion, 
présidente      directrice par intérim 


